

平成29年度霞ヶ浦湖上体験スクール アンケート結果

1. 湖上体験スクールのねらい

森林湖沼環境税を活用し、霞ヶ浦の湖上や水環境関連施設での体験学習に参加してもらうことで、霞ヶ浦の現状についての理解と水環境意識の醸成を図り、水質浄化活動を促進することを目的としています。

2. 湖上体験スクールの実績

268学校・団体 9,715人 参加

3. アンケート結果

【担当者アンケート】

※アンケート項目については抽出して掲載。

※割合については「そう思う」「どちらかというとそう思う」と回答した割合のみ掲載。

※アンケート回答者数 195人

項目	割合
船内での講師による霞ヶ浦の説明（内容や話し方）は、わかりやすかったですか？	99.5%
参加者は霞ヶ浦に対する親しみが深まったと思いますか？	100.0%
参加者は霞ヶ浦に対する関心が高まったと思いますか？	100.0%
参加者は霞ヶ浦に対する理解が深まったと思いますか？	100.0%
参加者は霞ヶ浦や身近な川や湖沼をきれいにしようという意識が高まったと思いますか？	100.0%
湖上体験スクールの内容に満足できたと思いますか？	99.5%
湖上体験スクールは霞ヶ浦の環境保全のために大切だと思いますか？	100.0%

担当者アンケートの結果から、湖上体験スクールの満足度は高く、このような体験活動の機会は、参加者の霞ヶ浦に対する親しみ・関心・理解や水環境保全の意識を高めるために大変有効であるとの回答をいただきました。

【参加者事前・事後アンケート】

※アンケート項目については抽出して掲載。

※割合については「そう思う」「どちらかというとそう思う」と回答した割合のみ掲載。

※アンケート回答者数 1546人（ランダムに抽出した参加学校団体の子供のみ掲載）

項目	事前	事後
霞ヶ浦に親しみを感じますか？身近に感じますか？	80.9%	93.7%
あなたも、霞ヶ浦や身近な川の水を汚していると思いますか？	35.6%	68.0%

項目	事前	事後
霞ヶ浦や身近な川の水をきれいにしたいと思いますか？	95.2%	95.8%
霞ヶ浦は、人や生きものにとって大切な湖だと思いますか？	95.4%	96.8%
霞ヶ浦や身近な川、そして自然について学校や家庭で話をしていますか？	58.1%	60.9%
霞ヶ浦や身近な川のことをもっと知りたいと思いますか？	84.8%	88.5%
霞ヶ浦や身近な川の水をよごさないようにするために自分でできる方法が分かりますか？	55.1%	73.8%
霞ヶ浦や身近な川の水をよごさないようにするための行動をしていますか。	34.6%	48.3%
霞ヶ浦や身近な川の水をよごさないような行動をとることが面倒ですか。	84.2%	85.2%

参加者の事前・事後アンケート結果から、湖上体験スクール参加後は、全ての項目で環境保全に関する意識の向上がみられました。特に、霞ヶ浦への親近感、責任意識、知識の項目で割合が大きく上昇しました。実際に霞ヶ浦の湖上で学習したり、県内の施設で学んだりすることを通して、霞ヶ浦や河川への愛着が深まり、水環境を守ろうとする意識が高まることが分かりました。